

Toilettenanlagen U3 Zieglergasse

Die unterzeichneten Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei Mariahilf, Grünen Alternative Mariahilf, NEOS - Das Neue Österreich und Liberales Forum sowie KPÖ-LINKS stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 18. Dezember 2025 gemäß § 24 GO-BV folgenden

Antrag

Die Bezirksvertretung möge beschließen, die zuständige Stadträtin für Stadtentwicklung, Mobilität und Wiener Stadtwerke im Zusammenwirken mit dem Umweltausschuss zu ersuchen, sich bei den Wiener Linien dafür einzusetzen, dass in der U3 Station Zieglergasse wieder Toilettenanlagen zur Verfügung stehen.

Begründung

In der U3-Station Zieglergasse stehen derzeit keine öffentlichen Toilettenanlagen zur Verfügung. Dies führt seit längerer Zeit dazu, dass insbesondere im Umfeld der Station – etwa in der Webgasse sowie in seitlichen Bereichen der Mariahilfer Straße – der öffentliche Raum als Ersatztoilette genutzt wird. Anrainerinnen und Anrainer berichten zunehmend über starken Geruch, Verschmutzungen und eine unzumutbare Belastung des Wohn- und Geschäftsumfeldes.

Besonders problematisch ist die Situation auch vor dem Hintergrund, dass entlang der gesamten Mariahilfer Straße keine städtischen öffentlichen Toiletten vorhanden sind. Gerade an einem stark frequentierten Verkehrsknotenpunkt mit hoher Passantenfrequenz, Touristinnen und Touristen, Nutzerinnen und Nutzern des öffentlichen Verkehrs sowie einer wachsenden Zahl an obdachlosen Personen braucht es eine funktionierende und niederschwellige Infrastruktur.

Eine Wiedereinrichtung der Toilettenanlagen durch die Wiener Linien in der U3-Station Zieglergasse würde daher einen wesentlichen Beitrag zur Sauberkeit, Sicherheit und Lebensqualität im Grätzl leisten.